



PÉTANQUE AUSTRIA

Österreichischer Pétanque Verband
Mitglied des FIPJP

Protokoll 5. Vorstandssitzung 2026-05-15

Präsenz

Anwesende: Michael Kalina
Juergen Jessenig
Harald Vuissa
Ursula Hrusca
Thomas Kaider
Ralf Krähmer

Beginn 08:30 - Ende 13:30

Protokoll: Juergen Jessenig

Themen

TO.01 Kugelsportverband / Mitgliedschaft Sport Austria.....	2
TO.02 CC-Austria.....	2
TO.03 Österreichischer Meisterschaften.....	2
TO.04 Facebook / Instagram.....	2
TO.05 Sportausschuss.....	2
TO.06 Obleutetreffen.....	3
TO.07 Übungsleiter / Trainerwesen.....	3
TO.08 Fristen und Termine.....	4
TO.09 Liga - Spielform.....	4
TO.10 Kommunikation.....	4



TO.01 Kugelsportverband / Mitgliedschaft Sport Austria

In der Angelegenheit Kugelsportverband / Mitgliedschaft Sport Austria sollen weitere Schritte geplant werden. Offenbar gab es nach dem Gründungstreffen in Salzburg keinen weiteren Kontakt zum Österreichischen Boccia Verband.

TO.02 CC-Austria

Zu klären: Wer macht die Turnier-Organisation mit der SPORT-Software?

Vorbereitung der SPORT-Datei von Juergen Jessenig

Beim CC in Illmitz soll ein Sport-Euro eingehoben werden.

TO.03 Österreichischer Meisterschaften

Vorschlag vom Sportausschuss, das Starterfeld der ÖMs bereits durch eine Vorausscheidung zu reduzieren. Dieses Thema soll bei einem zukünftigen Obleitutreffen diskutiert werden.

TO.04 Facebook / Instagram

Elke Salzmann und Helmut Herbert pflegen die Facebook-Seite und das Instagram-Profil. Elke und Helmut werden gebeten, die Beiträge ggf. gegenseitig Korrektur zu lesen, um Tippfehler zu reduzieren.

TO.05 Sportausschuss

Was sind die Aufgaben?

Themen / Aufgaben?

- Jugendförderung / Jugendarbeit
- Wer hat Erfahrungen?
- Wer möchte sich im Bereich der Jugendarbeit einbringen?
- Welche Unterstützung braucht es dazu?
- z.B. 3 Verantwortliche, organisieren sich im SpA;
- Welche Ansprechpartner gibt es? Was ist sinnvoll?

Mit derzeit 5 Mitgliedern (davon 2 Nationaltrainer, 1 Vorstandsmitglied) ist der Sportausschuss derzeit etwas "unterbesetzt". Es wäre wünschenswert, wenn auch andere Vereine Mitglieder in den SpA entsenden würden.

TO.06 Oblautetreffen

Mögliche Termine:

- 10.06.2026 Mittwoch
- 16.06.2026 Dienstag
- 22.06.2026 Montag
- 24.06.2026 Mittwoch

Aussendung: Juergen Jessenig, mit Agenda (Themen: Tir und Alkohol). Umfrage via Doodle für die Terminfindung.

Themen und Inhalte für zukünftige Oblautetreffen:

- Tir de Precision 2026
 - Was wollen wir?
 - einen oder mehrere austragende/n Verein/e
 - evtl. Landesverband?
 -
 - Was bieten wir?
 - Material wird zur Verfügung gestellt
 - Schiedsrichter werden bezahlt, Andreas Priesner teilt ein
- Thema Alkohol - Umgang, Null-Toleranz während des Bewerbs;
 - Grenze 0,25
 - Alkotest - Es braucht eine Regelung
 - beim Oblautetreffen: ÖM und BL, und im erweiterten Sinne die RL
- ÖM - Diskussion über Qualifikationsrunden (Diskussionpapier von Peter)?
- Aufruf zur Beteiligung im Sportausschuss
- Übungsleiterausbildung - Ablauf, Zweck, Struktur, Voraussetzungen
- Allfälliges - Fragen an den Vorstand schicken, werden auf die TO aufgenommen

Juergen verfasst die TO für das nächste Oblautetreffen (reduziert auf Tir und Alkohol, Diskussionspapier für ÖM soll angekündigt werden).

TO.07 Übungsleiter / Trainerwesen

Train the Trainer - CEP - beim nächsten Mal wieder Teilnahme wünschenswert;

Was kommt nach dem ÜL?

<https://www.sportaustria.at/de/service-center/ausbildungs-und-fortbildungsangebot/uebungsleiterinnen-ausbildung>



TO.08 Fristen und Termine

In welchen Bereichen geht es um Fristen und Termine (vor allem wiederkehrende Fristen und Termine)?

Turnierkalender

- Meldung der Turniere bis wann?
- Veröffentlichung des Kalenders bis wann?

Liga-Termine

- Regelung Termine an KW gebunden - Sollen Liga-Spielwochenende auf bestimmte Kalenderwochen fixiert werden?

TO.09 Liga - Spielform mit 15 Plätzen

Es würden jeweils 3 Plätze einer Begegnung zugewiesen; alle Spiele dieser Begegnung fänden auf diesen Plätzen statt;

Empfehlung des SpA: Nur ermöglichen, wenn nicht ausreichend Plätze zur Verfügung stehen; wenn es größere Spielflächen gibt, weiterhin 6 Plätze pro Begegnung zuweisen.

Wenn 15 Plätze für einen Liga-Spieltermin ausreichend wären, könnten sich ggf. neue Austragungsorte ergeben.

TO.10 Kommunikation

Beschlüsse sollen online gestellt und zugänglich gemacht werden. Die Angabe der Abstimmungsergebnisse im Vorstand erfolgt anonym.

Angedacht wird der Betrieb eines WhatsApp-Channels als "Verlautbarungs-Medium". Verursacht wieder zusätzlichen Aufwand, kann nicht als "verlässlicher" Kanal betrachtet werden, da nicht sichergestellt ist, dass alle den Kanal abonnieren/lesen.

Wie erreichen wir Obleute und Spieler:innen? Wie erreichen Obleute die Spieler:innen?

Die Adresse vereine@boule.at soll aufgelöst werden. Eine Liste mit den Kontaktadressen der Vereine (ggf. mit 2 angegebenen Adressen) soll allen Vereinen zugesendet werden. E-Mails sollen direkt an die Vereine gesendet werden, nicht mehr über den Verteiler (Spam-Problematik).

Die anderen Verteilerlisten werden ebenfalls überdacht und sollen in absehbarer Zeit aufgelöst werden (in ihrer bestehenden Form nicht mehr zeitgemäß). Bevor das geschieht, ist eine brauchbare Alternative zu entwickeln.

